
平成19年1月14日 第2回津志田保育園移管先法人現地見学及び施設説明会 質問要旨 

 

Ｑ：給食室の職員は何人体制か。 

Ａ：現在は正規調理員１，臨時調理員（週3日），栄養士１で給食を作っている。栄養士は，午前

中給食の調理に入っている。火曜日は事務日となっているため1日入っていないが。 

Ｑ：土地・建物の10年間無償貸与について伺いたい。更新時に買い取ることはできるのか。 

Ａ：公募条件で示しているように，土地ついては，無償で貸与としている。建物は無償譲渡として

いる。10年後の更新時に土地の売却は今のところ考えていない。 

Ｑ：更新時（平成30年度）に建て替えることは可能か。また，更新時の土地等返還について伺い

たい。移管先法人の撤退を想定していると考えられるが，その場合，更地にして返還するとい

うことでよろしいか。 

Ａ：津志田保育園の建物については，国の補助金を使って建設している。保育を継続していただく

ことを考えているため，処分制限期間前であれば，現状のまま返していただくこととなる。 

処分制限期間を超えている場合は，保育需要によると思うが，更地にして返還していただくこ

ととなる。 

Ｑ：様々な事業を計画に盛り込んでいると感じるが，学童保育については，どうお考えか。当該地

域の学童保育の需要はどの程度か。 

Ａ：この地域で学童保育を行っているのは，津志田児童センターと都南子どもの家がある。いずれ

の地域も需要があると思われる。 

Ｑ：休日保育について伺いたい。都南地区の保育所入所児童で，現在，他地区の保育園に休日保育

を利用している児童はどの程度か。 

Ａ：現在手持ちの資料がないのではっきりとこの場でお答えできない。しかしながら，休日保育を

行うことでその保育園に入園したい方もいる。 

Ｑ：０歳児保育を実施するに当たり，保育室拡張工事を行うが，工事入札等を執り行うのは市か，

法人か。 

Ａ：0歳児保育室の拡張は，移管後に次世代育成支援施設整備交付金を活用して行っていただくこ

ととしている。そのため，入札等の契約事務については，移管先法人で行っていただくことと

なる。ただし契約の進め方については，市の契約事務の進め方を倣っていただくこととなる。 

Ｑ：津志田保育園入所児童の保護者は，民営化についてどう感じているのか。市にご意見等来てい

るか。 

Ａ：民営化によって，保育サービスの向上が図られることやコストが削減されることなどについて

は理解されているように思う。スケジュールについて見直しを行ってほしいと言う意見が多い。 

Ｑ：それでは民営化そのものについてのご理解はあるのか。 

Ａ：民営化そのものは理解があると思うが，何故自分の保育園なのか，もう少し後に民営化に移行



できないかという意見が多いように思う。 

Ｑ：２月法人決定，４月引継保育開始だと，人事面でスケジュール的に厳しいと感じる。もっと早

く対応いただくことはできなかったのか。 

Ａ：民営化計画そのものは，もう少し早く発表したかったが，大阪高裁や横浜地裁等の判決が相次

いで出たため，計画そのものを内部で再検討したため時間がかかり遅くなった。保育所の採用

時期である10月に間に合うようであればより良かったと思うが，そういう事情もあったので，

なんとかご協力をお願いしたい。 

Ｑ：タイトなスケジュールなので，法人，職員，保護者とも戸惑いが多いのではないか。 

Ａ：受け入れ法人にとってはタイトなスケジュールかもしれないが，保護者にとっては，１年間の

引継保育期間があり，十分に対応できるものと思っている。 

職員に関しても，市の施策として決定した以上，職務としては，民営化を推進していかなけ

ればならないと認識していると思う。 

Ｑ：引継保育について伺いたい。計画内にも食育のことが明記されているが，給食に係る引継ぎは

どのように考えているか。 

Ａ：給食も保育の大事な部分であり，アレルギー除去食の必要なお子さんもいることから，栄養士，

調理員も引継ぎを行うこととなる。どのように進めるかは，保護者，事業者，市で話し合いな

がら移管計画等でまとめていくこととなる。 

Ｑ：法人決定後，保護者と様々話し合いをする必要があると思うが，その窓口はどこが受け持つの

か。 

Ａ：民営化計画にも書いてあるが，法人決定後，保護者と移管先法人と市で話し合いの場を設けて

いくこととなる。 

Ｑ：津志田保育園の民営化に係る方針（１年前から３人体制の引継保育等）は，なかの保育園でも

同様か。また，第二次以降の民営化計画でも継承されていくのか。 

Ａ：平成20年度に津志田保育園が民間に移管されてから，民営化の経費，効果，影響等について

検証したうえで，平成21年には第2次民営化計画を策定公表したいと思っている。したがって3

人体制の引継保育については検証をしたうえで，継続するかどうかを決めることとなる。 

 

法人，保護者，職員の三者が，民営化についてうまくまとまるよう市として努力していきたい。

ご理解，ご協力を賜りたい。 


